

Septembre 2025

« Les coulisses des minéraux », le site industriel Point P à Caudan vous ouvre ses portes dans le Morbihan

Le vendredi 19 septembre 2025, dans le cadre de l'opération nationale « Les coulisses des minéraux », le site de production de béton Point P à Caudan, adhérent à l'UNICEM (Union nationale des industries de carrières et matériaux de construction) ouvrira ses portes dans le Morbihan.

Cet évènement revêt une dimension particulière en Bretagne, où l'UNICEM régionale célèbre ses 80 ans. Forte de près de huit décennies d'engagement aux côtés des entreprises extractives pour la production de granulats ou de roches ornementales, et du béton prêt à l'emploi, la fédération marque cet anniversaire par un vaste programme régional de Journées Portes Ouvertes jusqu'au 6 octobre. Près de 15 sites bretons – carrières, centrales à béton et ateliers de transformation de pierres naturelles – accueilleront le public, les élus, les scolaires et les partenaires locaux.

Objectif : faire découvrir les métiers, les matériaux, les engagements environnementaux et sociétaux d'une filière trop souvent méconnue, mais essentielle à l'aménagement durable des territoires. Ce cycle d'événements se conclura par un temps fort : l'Assemblée Générale de l'UNICEM Bretagne, le 7 novembre 2025 à Rennes, qui viendra clore symboliquement les célébrations de cet anniversaire.

Le site Point P Béton de Caudan, qui mobilise une équipe de 5 à 10 collaborateurs, produit chaque année près de 30 000 m³ de béton. Acteur de proximité, il propose une large gamme de solutions adaptées aux besoins du territoire : béton prêt à l'emploi, béton décoratif, chapes fluides, bétons bas carbone et formulations spécifiques pour les ouvrages d'art.

Son savoir-faire s'illustre à travers des chantiers emblématiques, parmi lesquels le coulage de béton par hélicoptère, la réalisation de fondations pour éoliennes, et divers projets intégrant du béton décoratif.

Engagé dans une démarche de progrès via le Label RSE porté par UNICEM Entreprises Engagées, le site de Caudan témoigne d'une volonté forte de conjuguer performance technique, innovation et responsabilité environnementale.

Les visiteurs pourront :

- Explorer les installations industrielles,
- Échanger avec les équipes sur place,
- Comprendre le rôle de ce site dans l'aménagement durable des territoires, pendant et après l'exploitation,
- Découvrir les engagements environnementaux, sociétaux et techniques des entreprises du secteur.

Cette initiative vise à faire découvrir au grand public une filière industrielle française ancrée dans les territoires, qui participe activement à leur aménagement, favorise les circuits courts, et s'inscrit pleinement dans une logique d'économie circulaire.

Les coulisses des minéraux, c'est un évènement gratuit et ouvert à tous, mais c'est surtout l'opportunité de lever les idées reçues sur un univers méconnu, de mieux comprendre comment se construisent nos routes, nos bâtiments et nos villes... tout en découvrant des pratiques respectueuses de l'environnement et des ressources.

Retrouvez toutes les informations pratiques, dates, horaires d'ouvertures et les modalités d'inscriptions via ce lien :

<https://www.unicem.fr/article/journee-portes-ouvertes-les-coulisses-des-mineraux/>

À propos de l'UNICEM

L'Union nationale des industries de carrières et matériaux de construction (**UNICEM**) fédère les entreprises qui produisent les matériaux minéraux essentiels à la construction et aux travaux publics. Elle représente, promeut et défend les intérêts collectifs de la filière. Elle s'appuie sur deux syndicats adhérents : le Syndicat national du béton prêt à l'emploi (**SNBPE**) et l'Union nationale des producteurs de granulats (**UNPG**). Elle réunit également plusieurs syndicats associés spécialisés, parmi lesquels le **FILMM** (isolants en laines minérales), le **SNPB** (pompage du béton), le **SNROC** (roches ornementales), le **SYNAD** (adjuvants), le **SYNFAD** (durcisseurs) et l'**UPGV** (grès des Vosges). Ensemble, ces entités portent les enjeux économiques, sociaux et environnementaux du secteur, et accompagnent sa transition vers des pratiques durables et responsables. L'UNICEM compte 937 entreprises adhérentes (TPE, ETI, groupes internationaux) et 3 279 sites. Elle représente un chiffre d'affaires de plus de 8 milliards d'euros, soit 85 % du chiffre d'affaires de la filière en France.

